

Sectes : le business du désespoir

A l'occasion d'une conférence au lycée Notre-Dame, Jacky Cordonnier, historien des religions et membre de la Mission interministérielle de vigilance et de lutte contre les dérives sectaires (MILLUVDES), a présenté les diffé-

rents types de sectes et leurs dangers.

En France, elles sont au nombre de 207. Mais 3 000 associations leur sont liées (sites web, cours à domicile...), ainsi que certaines personnalités, hommes politiques de tous les milieux, mais aussi des stars très médiatisées. La plupart des groupes sectaires sont nés aux Etats-Unis (95% des sectes en France), un nombre beaucoup plus faible vient d'Asie. Toutes jouent sur le mal être des personnes. Elles leur soutirent des sommes qui peuvent faire, de gourous charlatans et charismatiques, des millionnaires.

Évangélistes (qui se disent inspirés par les Évangiles), Soucoupistes (faisant référence aux extraterrestres), les appellations sont nombreuses,

les prétextes multiples. On se souvient de Raël, qui prétendait avoir été enlevé par des extraterrestres, retrouvant à sa table les représentants des grandes religions : Jésus, Mohammed. Il prétextait collecter des fonds pour construire une ambassade extraterrestre. Il est aujourd'hui milliardaire. Son organisation est accusée, au prétexte d'affection, d'encourager la pédophilie et la prostitution. Le groupe est devenu un véritable réseau.

Les sectes exploitent largement les différentes religions, n'hésitant pas à prendre des éléments hétéroclites de différentes croyances pour en construire une nouvelle : mélange de christianisme et de bouddhisme, d'hindouisme ou de confucia-

nisme... Les religions sont aussi défigurées pour mieux répondre à la logique des groupes sectaires, qui jouent sur l'ignorance des croyances orientales.

Monsieur Cordonnier insiste tout particulièrement sur les organisations satanistes, qui touchent de plus en plus les jeunes. Elles peuvent les amener à accomplir des « rituels » qui se traduisent par des profanations de cimetières, des meurtres ou des suicides...

Un phénomène à ne surtout pas confondre avec le mouvement gothique, qui se traduit en réalité, dans son origine, par un esprit de « romantisme noir » n'ayant rien de violent.

« Un véritable gothique ira plutôt lire des poèmes de Baudelaire en pleine

nuit que tuer des prêtres ! » assure Jacky Cordonnier. De quoi rassurer quelques parents...

Attention tout de même à l'isolement des personnes, car ceux qui se marginalisent sont les plus visés. Les sectes se présentent comme une réponse à une recherche d'identité et de lien social dans un monde qui n'offre plus de repères. Elles utilisent les sentiments pour convaincre de leurs bonnes intentions. Il s'agit du *love bombing*, ou bombardement d'amour.

Quel remède à cet endoctrinement ?

Le conférencier préconise de redonner l'espoir aux jeunes qui en manquent. Ne laissons pas les sectes le leur voler...

Emmanuelle ALFEEF

